



Compte-rendu de la rencontre des lecteurs et Amis de la Vie 44 (Nantes et Presqu'île-Brière) Mercredi 2 juillet 2025 à Savenay

30 Présents, 12 excusés.

Heureux d'accueillir des lecteurs de Campbon.



Après un temps d'accueil autour d'un café, chacun s'est présenté brièvement et nous nous sommes répartis en petits groupes pour échanger sur des articles de notre journal La Vie et formuler des projets pour la rentrée. En voici les résultats :

Groupe 1 :

Nous sommes tous d'accord pour dire que la diversité des sujets abordés et les témoignages nous enrichissent. Des coups de cœur : n° 4161 sur l'écologie, n° 4164 libérer la parole et réparer les vies, Les essentiels.... Les articles se croisent avec ce qu'on vit

Projets :

Souhait de discuter en petits groupes autour du journal.

Prendre les thèmes de l'Université prochaine.

Continuer à cultiver le bon état d'esprit qui règne dans toutes nos rencontres.

Groupe 2 :

Les thèmes d'actualité et les Essentiels de notre hebdo sont appréciés, également le guide TV.

Projets :

Souhait que nous soyons plus dans la réflexion, et pas seulement dans l'action.

Aborder les relations entre la franc-maçonnerie et les religions.

Groupe 3 :

Le journal est très dense

Projets :

Trouver un équilibre entre les temps de convivialité et d'échanges autour du journal et les actions pour la promotion du journal.

Groupe 4 :

Projets :

L'accompagnement des couples et divorcés remariés et porter la réflexion sur le chemin de vie propre à chacun.

Enfance et éducation : réflexion sur l'inceste et notamment sur comment les institutions se préservent (y compris celles de la famille) au détriment de la personne.

I.A

Les virages dans l'Eglise : se servir du journal La Vie pour garder le cap de Vatican 2.

Faire apparaître de façon plus visible le nom du journaliste qui écrit un article.

Groupe 5 :

Echanges autour du journal : très intéressant : les femmes qui ressentent une vocation de prêtres ; les catholiques qui se replient vers le protestantisme ; les rencontres entre la sœur du père Hamel et la mère de l'agresseur ;

Projets :

Comment vivre sa foi dans une Eglise où on ne se retrouve plus !

Demeurez actifs dans l'Eglise mais comment ? (Message d'espérance).

Réflexion sur le problème de l'eau.

Une question quant au renouvellement des forces vives des Amis de la Vie, comme dans les autres associations



Le fonctionnement du groupe Amis de la Vie 44 a été rappelé par Christine : son antenne « Presqu'Île-Brière », son organisation, la répartition des tâches au sein du « bureau » et du « groupe d'animation ».

Rappel des rencontres/événements de l'année passée :

Pour le groupe 44 (Nantes et l'antenne Presqu'Île-Brière)

- 21/06/2024 - Sortie de fin d'année 2023/2024 à Rennes avec le groupe des Amis de la Vie 35. A la rencontre du fils de Marie-Odile, agriculteur bio.
- 21/09/2024 – Journée de rentrée 2024/2025 à St Herblain, « *en ce début d'année, alors que nos activités et engagements reprennent, comment garder ou retrouver la motivation ? où aller chercher l'énergie nécessaire pour se mettre en marche ?* ». Avec l'écoute et la synthèse de Jean-Michel Vienne.
- Du 15 au 19/10/2024 – Université des Amis de la Vie à Najac « *se nourrir demain* ». 26 participants de Loire-Atlantique.
- 23 & 24/11/2024 : Les Semaines Sociales de France, partage en visio à Nantes des conférences parisiennes, « *pourquoi allons-nous travailler ?* »
- 12/03/2025 – Conférence de Monique Baujard à l'initiative du Passage Ste Croix à Nantes, « *les femmes dans la religion* »
- 13/03/2025 – Rencontre des responsables de la paroisse St Louis de Monfort à St Herblain : fonctionnement collégial entre laïcs et prêtres. Et rencontre -rien que pour nous- avec Monique Baujard qui a évoqué la fin du synode sur la synodalité.
- 21/01/2025 – Partages autour de notre journal La Vie et partage de la galette à St Herblain
- 27 & 28/03/2025 : à Paris, rencontre des correspondants des groupes locaux Amis de la Vie dont anniversaire des 25 ans de l'association. Assemblée générale annuelle de l'association. Ont participé Christine et Françoise, accompagnées de Colette et Danielle.
- 5 & 6/04/2025 – WE spirituel « *un lieu pour la présence de Dieu* » à Dol de Bretagne, initiative et invitation des Amis de la Vie de la Mayenne. 4 Amis du 44 y ont participé.
- 11 & 12/04/2025 – Soirées théâtrales à Orvault et St Nazaire « *La Passion selon Tibhirine* ». Un grand événement pour notre groupe !!
- Du 8 au 11/05/2025 – Rencontres internationales sur les conséquences de l'esclavage et la justice réparatrice, à Nantes. Organisées par la Coque Nomade Fraternité dont fait partie notre ami Pierre. Les Amis 44 y apportaient un soutien logistique.

L'antenne Presqu'Île-Brière

- 3 rencontres du groupe local autour d'un sujet évoqué dans le journal, à St Malo de Guersac, les soirées se terminent toujours par un repas partagé très apprécié.

Informations nationales

- **Point sur la situation économique du journal (par René membre du CA - réunion du 6/6/2025)**

La presse écrite est en crise et affecte tous les hebdomadaires généralistes.

Quand *La Vie* a perdu 28% de sa diffusion, les autres ont perdu de 30 à 45% et la comparaison avec les autres médias chrétiens (*La Croix, Famille Chrétienne, Le Pèlerin*) montre là aussi que tous sont affectés.

Des choix seront à faire à l'automne au moment d'établir le budget 2026. Un plan d'action devrait être mis en place : diversification, activités supplémentaires ... Ce n'est pas la qualité du journal qui est mise en cause, mais les habitudes des lecteurs et l'évolution de la consommation de l'information. A cela s'ajoute la hausse vertigineuse des coûts de production (papier, routage ...)

Une réflexion est actuellement menée dans l'ensemble du Groupe Le Monde.

- **Info sur les groupes locaux (par Philippe, « responsable ressources » au niveau national)**

Une quarantaine de groupes locaux, eux-mêmes regroupés en Régions.

Chaque groupe local est coordonné par un correspondant et chaque Région a un référent.

Le Grand Ouest est divisé en deux : La Région Nord animée par Philippe, la Région Sud par Thérèse Besse.

Nouveauté cette année : les « non affiliés » à un groupe local ont la possibilité de se retrouver en visio pour échanger sur le journal et rencontrer un ou une journaliste de la Rédaction. 3 rencontres ont déjà eu lieu cette année.

Pour le moment 700 personnes ont adhéré à l'Association. La baisse est sensible. Mobilisons-nous pour rallier d'autres adhérents !

Projets 2025/2026

- **L'UNIVERSITE DES AMIS DE LA VIE à Vogüé (Ardèche) du dim.28/09 au jeudi 02/10/2025**

“L'information en mutations, défis et enjeux pour la démocratie”.

Privée d'un socle commun d'informations sûres, l'opinion ne se forme plus librement. Entravé par une « guerre cognitive », le débat démocratique s'essouffle. Ceci nous invite à examiner les responsabilités des acteurs de la chaîne de l'information. Et à regarder les initiatives prometteuses qui fleurissent. Pour s'informer plus justement, nourrir le débat d'idées, promouvoir enfin une citoyenneté éclairée.

- **A la rencontre des Amis de Vendée – lundi 13/10/2025, près de Talmont St Hilaire**

Le programme est en cours ..., notez bien la date.

- **Chahina-Marie Baret et son livre « musulmane, disciple du Christ ».**

Avec le soutien du SDM (service diocésain avec les musulmans) et le Parvis de St Nazaire, Chahina - déjà rencontrée lors de l'Université des Amis à Evian en 2023 - sera **à Nantes mardi 25/11** et **à St Nazaire mercredi 26/11**.

- **Le Très Bas sur St François d'Assise, de Christian Bobin – théâtre de Laurent Poncelet**

Beau et gros projet à l'étude, en partenariat avec le Secours Catholique 44

C'est n/groupe d'animation qui décidera si oui ou non on s'implique.

- **Et aussi, le groupe d'animation aura à cœur d'organiser des rencontres selon les projets définis ce matin**

Après un apéro, suivi d'un pique-nique partagé dans le jardin du presbytère, l'après-midi fut consacrée joyeusement aux jeux



Photos de Serge, notes de Colette, Monique et Christine